

TPPと沖縄の経済

マス塾新報

島マス記念塾
事務局担当者
無責任編集
Tel.937-3385
MASU@OKICITY
SHAKYO.COM



宮城弘岩先生

TPP参加による沖縄 経済への影響とは何か？



▼あこがれの弘岩先生から、直接話を聞いて感動でした。島マス塾生になれて本当に良かったと思えました。沖縄の特性を生かして、世界で勝っていけるようにしたいと強く思いました。

(あすか)

▼今日の講義を受けての感想ですが、確かに日本の農業に対して各方面からの風当たりは強いが、今後TPPに加盟するにしても現在のシステムのままでなく、補助金などに頼らず自立した産業への仕組みづくりを先に考えるべきと感じました。

(道憲)

▼TPPは知っているようで全然知らなかったと痛感しました。今回の講義で少しではありますが理解できました。TPPを導入することで沖縄に関してはメリットが大きいと知って驚きと同時に学ぶ事ができて良かったです。また、製造と加工の違い（元の姿がなくなるか、残るか）も具体的に知ることができてとても勉強になりました。

(真弥)

▼TPPに参加する事は日本にとって不利なことばかりだと思っていました。



沖縄にとってはメリットが多い事に驚きました。もっとお話を聞きたくなりました。

(舞子)

▼TPPで日本は問題になっている事は知っていましたが、今日の講義で関税の高さを知りました。物に対して税率が違うのは不平等だとおもいましたが、TPPへの参加の是非はもっと勉強しないとと言えないなと思いました。

(将裕)

▼話題のTPP問題から見る沖縄の展望がわかり大変勉強になりました。農業が変われば、建築、不動産業その他、世の中にも大きく

影響が出てくると思います。その中で自分がどう見極めていけば良いのか考えるきっかけとなりました。ありがとうございます。

(洋一)

▼「TPPに参加すると沖縄県民の生活費が安くなる」という話は初耳で驚きでした。マスメディアでも、こういうメリットの報道はさられているのだろうか？気になりました。今後注意して新聞を見てください。また残留農業については、国産と外国産、どちらが安全なのかわからなくなりました。

(大祐)

▼TPPという言葉のちゃんとした意味をしらなかつたので少しですが話を聞いてもっと勉強しないと



塾生紹介



仲宗根将裕

☆NEXCO西日本沖縄高速道路事務所で、土木の情報管理員をやっています。仕事の内容は道路資産の更新や、道路の点検、工事の監督などです。職場には内地の人も多いので

「島マス記念塾」で、沖縄の文化・歴史など、学んだことが、職員間のコミュニケーションや観光案内などに繋がっているのですね。講義を毎回楽しみにしています。趣味は海全般、家庭菜園、旅行です。庭菜園、旅行です。庭菜園、旅行です。庭菜園、旅行です。

「島マス記念塾」風景は心が癒されます！。家庭菜園を始めた理由は、子どもにインスタントの離乳食だけでなく、新鮮で栄養がある物を食べさせて健康で丈夫な子に育ててほしいと思っからです。モロヘイヤやオクラを刻んでおかゆに入れてるのはおすすめです。作っている野菜は無農薬野菜ですよ。

思いました。(希望) と学びたいと思いました。(丈也)
▼最近TVでよく耳にする「TPP」について詳しく話聞いてよかったです。反対と述べるのではなく、参加するのならどうなり、どうすべきかの話が聞けてよかったです。if(仮定)について考える事は大切だと思う。(清史)
▼TPPというのはよく耳にしますが、何？といわれると説明ができません。今日は少し理解できました。宮城先生の本を読んで勉強したいです。(勝子) 米、リンゴや大豆がなくなる風景を思うと、とても不安になるのは保守的すぎる考え方だろうか？沖縄にとつてメリットになる内容でも、日本全体としてはメリットになるのか等を考えると、混乱する。もつと勉強しなくては。多くを外国に頼る日本だけでなく、得意分野を持つとともに、小さくともバランスのとれた社会構造をもつて、自立した国でありたいと思います。(久美子)
▼TPPのことはあまりわからなかったのですが、沖縄にメリットがたくさんあるとわかり、今後、いろいろな仕事が出て来るだろうなとも思いました。あと、関税率の数がびっくりでした。(好美)▼TPPに参加すると沖縄にとつて大きなメリットがある事は、宮城先生の話聞いてわかりました。消費者、生産者にとつてプラスの面が多いならば参加しても良いと考えます。しかし、メリットの部分が分からなかつたので先生の本を買って読んでみたいと思います。(恵祐)
▼これまでTPPの講義はわかりにくい部分が多かつたのだが、今日の講義でメリットを含めて理解できる部分が多かつた。TPP参加で日本にとつても大きな変化が訪れるわけだが、自ら行動することによつて、沖縄にも大きなプラスに働くことになるという提言は興味深い。(寛)●目からウロコでした。TPPを前向きにとらえられるようになりました。農薬の件もビックリでした。(20期生/ケンちゃん)▼メディアを通したTPPのイメージが今日の講義で崩れました。TPP加盟のメリットが少し理解できた反面、やはりデメリットを被る人達がいるのも現実だと思っ。(多恵美)
▼TPPに参加すると沖縄にとつて大きなメリットがある事は、宮城先生の話聞いてわかりました。消費者、生産者にとつてプラスの面が多いならば参加しても良いと考えます。しかし、メリットの部分が分からなかつたので先生の本を買って読んでみたいと思います。(恵祐)



10月5日～6日の沖縄市福祉まつりの出展に向け何度も話し合ってます！